

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 2 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 19 contiene sancionada por S. M. la ley por la cual se reforman varios artículos constitucionales.
—Además contiene varios reales decretos sobre traslacion de Magistrados.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *España* del 19.
El telégrafo comunica la siguiente noticia, fecha 17 en Roma:

«Su Santidad, accediendo benignamente á los cargos de la España, ha otorgado la sancion de las ventas de los bienes eclesiásticos hechas en los dos años anteriores, en los mismos términos que lo hizo antes en el Concordato. La Iglesia será debidamente indemnizada por el Estado.»

—El príncipe de Orange, heredero del trono de los Países-Bajos, debe recorrer en un viaje científico-marítimo, los principales puertos de España. Nuestro gobierno en vista de esta noticia, ha dado las órdenes convenientes para que se le haga en todas partes una acogida digna de su clase.

—El 14 se vendieron en Valladolid algunas partidas de trigo á 60 rs. fanega, notándose poca animacion en los compradores. La baja sigue creciendo en la cebada, que se vendió en el mismo día á 20 rs. fanega.

—Parece que los billetes falsos que fueron presentados hace pocos días al corregidor de Barcelona, y sobre lo que se están instruyendo las oportunas diligencias, son del empréstito de 230 millones.

—Preparábase en Barcelona los convidados por la empresa del canal del Ebro á pasar por Tortosa para asistir á la inauguracion de la parte del canal ya navegable. A mas de las personas invitadas por la sociedad, se disponian á ir muchos por puro solaz. Los fondistas de la capital del Principado hacian sus prepara-

tivos en alta escala, estando encargados del ambigü que dará la compañía canalizadora, el cual á juzgar por los aprestos, en nada cederá á las tan decantadas bodas de Camacho.

—En la mañana del 11, sufrió en Burgos la pena de garrote, uno de los dos reos que aquella audiencia habia sentenciado á muerte por asesinato y robo.

—Con grande regocijo se recibió en Ripoll la noticia de haberse aprobado por las Cortes la construcción del ferrocarril de San Juan de las Abadesas. Es indudable que el planteamiento de esta via dará una grande importancia á aquella comarca, rica en minerales como las primeras de España, y que por la falta de comunicacion fácil estaba abandonada, como otros muchos puntos del país.

—La Isla de Pinos, una de las Antillas españolas, va adquiriendo cierta celebridad para la curacion de las enfermedades del pecho. A la vista tenemos una carta en que se dice que en pasando á ella, los enfermos que no estén en tercer grado de tisis, su restablecimiento es casi seguro. A esto se debe que la poblacion de la isla, vaya cada dia en aumento.

—A mas de 5,000 duros ascendió el producto obtenido por la empresa del ferrocarril del Este de Barcelona en la tarde del jueves último, con motivo de la inmensa concurrencia que trasportó á Arenys de Mar á tomar parte y disfrutar de las funciones que celebraba el pueblo á su santo patrono.

—Escriben de Cuevas que á una legua de distancia, en el camino de Lorca, se halló el cadáver de un pobre francés, llamado Gras, comerciante en telas de hilo, asesinado y robado por los fingidos murcianos.

La mañana de San Pedro salieron los tres reunidos para Lorca, llevando por consiguiente el francés su carga de géneros y caballo, y los dos uno malo y casi sin montura. A una corta distancia del sitio de la ocurrencia se los encontraron varios que á esta venian, y sin

duda aguardaron á que estos desapareciesen, cometiendo en seguida el atentado de sorprenderlo, y arrojándolo del caballo, y al parecer, según los facultativos opinan, con una piedra ensangrentada que á un lado del cadáver se halló, dieronle muerte con repetidos golpes en la cabeza, á juzgar por el estado de esta, y poniéndose en precipitada fuga, llevándose todo lo que el infeliz conducía, habiendo estado hasta el 2 sin que nadie le hubiese visto por haberlo dejado entre unos cabezos al lado del camino, que lo ocultaban á los pasajeros, y no á los buitres y perros que de él se han estado alimentando, dejándolo tan sumamente desfigurado, que á no ser por una carta que se le halló en el bolsillo, era de todo punto imposible reconocerlo.

—De Real orden se ha mandado averiguar si existe en España la familia *Nao y Torres* y si una rama de la misma pasó á Nápoles con el rey Carlos III, en cuyo caso, deberá remitirse al ministerio de la Gobernacion un documento en que conste auténticamente los referidos extremos.

—Segun la estadística de la contribucion industrial y de comercio que acaba de dar á luz el director general de contribuciones, señor Trúpita, en 1.º de julio de 1856 existian en España 8,479 agentes administradores ó corredores de negocios; 3,417 asentistas, contratistas y arrendatarios; 11,503 especuladores, tratantes y traficantes; 1,678 establecimientos industriales; 14,229 fondas, posadas, paradores y casas de hospedaje; 37,392 cafes y tiendas en que se sirven artículos comestibles y bebestibles; 67,674 transportes; 1,575 industrias de recreo y espectáculos públicos y otras 2,100 empresas de diferentes industrias. Esto en cuanto á industrias.

En cuanto á comercio, habia á mediados de 1856 en toda España 22 bancos de emision y sociedades mercantiles; 17,622 comerciantes, capitalistas ó negociantes; 2848 almacenistas por mayor de varios géneros y efectos; 24,524

22

LA LOTERIA DE LA VIDA.

Continuacion.

Al instante reconoció á Elmsdale, pero este volvió á verte la cabeza á otro lado y prosiguió la Boma con sus compañeros. Ya afortunadamente los habiamos perdido de vista, y en mi interior me felicitaba de haber procedido con tanta prudencia y discrecion momentos hacia cuando la casualidad, bien fatal por cierto en aquella ocasion, hizo que á la salida, y cuando toda la gente se apinhaba á la puerta, nos volviésemos á encontrar al lado de Elmsdale y de sus imprudentes amigos. Aquel, aprovechándose de las apreturas, se acercó á mi hermana mas de lo que las conveniencias le permiten, dando lugar á que, ya fuera de mí, le diese yo un fuerte empujon que le hizo retroceder algunos pasos, y ocasionar una violenta sacudida en aquella masa de apinhado gentío que se agolpaba á la salida.

—Lord Elmsdale, exclamó Percy sin dejarle ni tiempo de reponerse de la sorpresa que aquel ataque inesperado le habia producido, sois un insolente, indigno de alternar con caballeros. Quien con

tan poca delicadeza se porta con las damas, es un villano, que solo merece descupan en la cara.

—Me dareis una satisfaccion.

—Cumplida, caballero. Las señas de vuestra casa.

—Aqui estan; y Elmsdale alargó á Percy su targeta.

—No os creo tan cobarde, que os negueis á batiros conmigo, le dijo Montmer.

—El tiempo lo dirá, exclamó Elmsdale, y salió riendo á carcajadas y seguido de sus amigos.

Margarita, toda temblando al pensar las desagradables consecuencias que de semejante escena podian resultar, rogó encarecidamente á Percy que se calmase y no la diera un sentimiento espionándose á perder la vida en un combate singular con aquel libertino. Salimos apresuradamente del Museo, pues ya nos habian cercado una infinidad de curiosos, que estaban deleitosamente entretenidos en contemplar y comentar el lance que acababa de tener lugar en la sala, y despues de haber dejado á Elmsdale en casa de la señora de Chatterton nos dirigimos á un café para consultar, sobre lo que convenia hacer.

Percy escribió una carta á lord Elmsdale desafiándole á intimidarlo para que designase lugar, hora y armas. Yo, en calidad de padrino, me encargué de hacerla llegar á sus manos, resuelto, en cuanto quedase zanjada la cuestion pon-

diente con mi amigo, á provocarle otra vez para que se batiera conmigo. En el camino, sin embargo, cuando me dirigia á casa de lord Elmsdale, la voz de mi conciencia, calmado un tanto el primer ímpetu de la pasión, empezó á dejarse oír en mi alma, dando lugar á consideraciones mas en armonia con el género de educacion recogida y religiosa que de mis padres habia recibido. Recordaba las sabias máximas que de sus labios habia oido; entre las cuales una de las principales era la de que en la tierra no habia nada que se pudiera ganar sin dar algo. Podia yo disponer de mi vida y arriesgarla así en un juego de azar del que nunca saldria ganancioso, pues dado caso que no muriera del lance, si salvaba mi vida seria á costa de la de otro de mis semejantes. Engolfado en estas reflexiones y combatido por encontrados sentimientos, llegué á casa de lord Elmsdale, el cual aun no habia vuelto á comer, dejó el billete al portero, y volvió al café donde habia dejado á mi amigo. Ya no estaba, pregunté á uno de los mozos si un caballero de tal s y tales señas habia dejado al irse algun recado para mí. Uno de ellos, sin duda el que nos habia servido me contó que á poco de haber salido yo del café entraron dos hombres que se dirigieron á mi amigo que estaba leyendo un periódico, estu-

mercaderes y 74,241 almacenes tiendas y puestos al pormenor de varios géneros.

Respecto á profesiones, existian en dicha fecha 5,274 abogados; 5,166 escribanos; 21,773 profesores de la ciencia de curar; 3,370 arquitectos y agrimensores; y 153 individuos de otras profesiones. En artes y oficios habia 108,000 de artes diferentes; 20,058 trabajadores sobre objetos de madera; 19,759 sobre objetos de hierro, acero y otros metales; 13,680 sobre pieles; 4,922 sobre tejidos de cáñamo; 8,167 con destino al vestido y adornos; 5,729 de albañilería y obras; 1,009 contribuyentes por imprenta y librería; y 14,324 por otros oficios.

Por último, habia en dicha época 17,710 fábricas de tejidos hilados, tintes y blanqueos; 221 de fundición de mena de hierro y otros minerales; 330 de hierro y acero y talleres de construcción de máquinas; 1,717 fábricas de curtidos; 4,970 fábricas de loza, cristal, vidrio, vasijaeria, yeso y cal; 35,974 molinos y fábricas de moler; 1,901 fábricas de jabon y cola; 1,915 fábricas de aguardiente; 402 fábricas de papel; 182 de productos químicos; y 2,005 diferentes fábricas no incluidas en las anteriores denominaciones.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Génova 13 de Julio. La causa seguida sobre los últimos sucesos va produciendo revelaciones importantes.

Dícese que el papa irá á Ferrara y ha Ravena.

Viena 13. El Senado de Montenegro á hecho fusilar á un anciano por haber dicho que la Rusia se habia mostrado favorable al Montenegro. Los satélites del principe Danilo penetraron en la aldea de Barcelli, prendieron á Pope y á su hijo, fusilándolos acto continuo en la plaza sin formacion de proceso. Todos estan aterrados.

Paris 16 de Julio de 1857 —Pilitz 13. SS. MM. el rey y la reina de Prusia han experimentado esta tarde una indisposicion repentina, producida por los grandes calores, pero que no ofrece cuidado alguno.

—El efecto causado por las últimas noticias de la India recibidas en Londres ha sido tan considerable que todas las disposiciones adoptadas por el gobierno no han logrado calmarlo. En la Cámara de los Comunes M. Disraeli interpelló el 13 á lord Palmerston acerca de los sucesos en cuestion.

Hé aqui lo manifestado por el gefe del ga-

binete británico, cuyas esplicaciones son la mejor prueba de la importancia del asunto:

«El gobierno ha recibido un despacho telegráfico que si bien no está concebido en los mismos términos se diferencia poco de las noticias que se saben de público, y hasta la llegada de la Mala que esperamos de un momento á otro nada puede decir en cuanto á estos detalles.

Las noticias se reducen en sustancia, primero á la sensible pérdida del general en jefe (muerto del cólera) y luego á la defecion cuya existencia en un principio únicamente se suponía en ciertas comarcas y ahora parece haberse extendido en todo el ejército de Bengala. Un gran número de aquellas tropas, segun dice el parte, se ha dispersado volviendo á sus hogares. En cambio las que habian permanecido fieles, en union con las fuerzas inglesas han tenido un encuentro con los sublevados delante de los muros de Delhi, el cual tuvo el mejor éxito, perdiendo estos 26 piezas de artillería y refugiándose en la ciudad, que no tiene fortificaciones regulares. Sus murallas son algo elevadas, pero sin ninguna de las defensas de fortificación. Creíase que el asalto estaba muy próximo y la Cámara puede muy facilmente preveer cual será el resultado de las operaciones.

Lord Canning ha escrito de su propia autoridad á lord Elgin, suponiendo que su comunicacion lo encontraria en Caylan. En ella le ruega que distraiga, si puede, de su servicio, una parte de las tropas que van en la actualidad á China. No dudo que la susodicha comunicacion haya llegado á manos de lord Elgin, quien sin duda habrá respondido favorablemente, puesto que acerca de China, el gobierno de S. M. le ha dado instrucciones que permitirán hacer el envio de las tropas pedidas.

—La completa pacificación de la península italiana no ofrece duda. La autoridad ha triunfado en Calabria y en Sicilia como ha vencido en Liorna y Génova apesar del misterio que ha presidido á la organizacion de los perturbadores y de la sagacidad con que trataban de llevar adelante su complot para cuya realizacion contaban con medios increíbles. Asi lo afirman al menos todas las correspondencias, y bien se echa de ver, por lo que el telegrafo nos ha transmitido durante los sucesos. Puede decirse que la victoria ha sido providencial, pues nada de cuanto es susceptible de contribuir al buen éxito de una revolucion como la que Mazzini es capaz de producir, ha faltado á los encargados de inaugu-

larla ensangrentando el teatro elegido para sus proezas. Todos los insurrectos presos en Liorna tenian dinero abundante, y de la sumaria que se instruye en Génova ha resultado ya que se habia repartido mucho entre el pueblo á fin de comprometerlo con mas facilidad para el dia de la explosion meditada. Siempre se recurre á iguales manejos en todas partes, pero la Providencia que vela sobre el reposo de la familia y de la sociedad, sabe desbaratar los planes mejor combinados dando el triunfo á la justicia.

—Se calcula que las zonas auríferas de la Australia ocupan mas de 20,000 millas cuadradas, encerrando en sus entrañas unas 200 millas cuadradas de bancos de cuarzo con oro, ó sean 20,650,000,000 de toneladas que pueden dar ocupacion á 100,000 mineros por espacio de 300 años. Calculando el valor de cada tonelada de cuarzo en una libra esterlina, dará el enorme resultado anual de 62 millones de libras esterlinas.

—Hay noticias de Montevideo que alcanzan al 21 de Mayo próximo pasado en cuya fecha Oribe y Flores andaban muy ocupados con el pensamiento de echar del poder al presidente Ferreira á quien ellos mismos han elevado.

—En Buenos Aires, el Dr. Alsina que se rehusaba á ser gobernador ha concluido por sacrificarse en aras de la patria. Aceptado el cargo procedió inmediatamente á nombrar su ministerio que se compone de las personas siguientes:—D. José Barros Pasos, ministro de la Gobernacion y de negocios estrangeros.—D. Matias Zapiola, de la Guerra y de la Marina.—El Sr. Riestra, de Hacienda.

—De los asuntos de la India inglesa poco es lo que hoy podemos decir á nuestros lectores, porque apenas encontramos nada nuevo en los periódicos estrangeros. Los de Londres confirman la derrota de los sublevados delante de las murallas de Delhi, y su dispersion al refugiarse en dicha plaza; pero acerca del sitio formalizado segun las últimas noticias, las versiones no son esplicitas, y desde luego parece que se abrigan muchas dudas del éxito. Por otra parte, el cólera está diezmando á las fuerzas inglesas, hasta el punto de haber circulado en Londres el rumor de que 2,000 soldados, europeos habian sido victimas de aquel azote, cuyos efectos crecen con los grandes calores propios de aquel clima. Si á esto se une la desercion, cuyo número de hombres se hace subir al de 3,000 en solas cuatro semanas, que por lo visto no ha cesado aun entre las tropas indígenas que en los primeros momen-

X.

Corri, provisto de la suma referida, á la casa que habitaba el señor Eliason, donde no tardé en estrechar entre mis brazos á mi pobre amigo. Allí estaba su inflexible acreedor que vista la insolvencia de lord Elmsdale, habia repetido contra él.

—¿Has visto, mi hijo Mortimer, qué infamamente se ha portado conmigo ese lord Elmsdale?

—¿Qué quiere V., exclamó el acreedor mister Eliason; ahora ha sido nombrado miembro de la Cámara de los Comunes, y ya no puedo repetir entre él judicialmente por deudas. No es V. el primero que ha pagado el pato por otros caballeros que han sabido hurtar el cuerpo y echar el mo-huelo al prójimo.

—¿Recuerdas, Ricardo, que me dió su palabra de honor.

—De honor, repitió el Sr. Eliason; y quien hace caso de su palabra de honor. Entre las muchas veces que la ha dado, ni una sola vez ha dejado de fallar á ella. Pero V. querrá comer Señor Percy ¿Qué quiere V.? un rostil, ó un poco de solomillo?

—Nada, contó Mortimer, no tengo ganas.

(Se continuará.)

vieron hablando un rato, y los tres se levantaron, subiendo despues á un coche que á la puerta, sin duda de intento, estaba parado.

—Yo creo, prosiguió el mozo, á juzgar por las fuchas de los dos que le acompañaban, que su amigo de V. ha ido arrestado tal vez á casa de algun acreedor. Di mis instrucciones al mozo para que si iba alguna carta para mi la llevase inmediatamente á casa la señora de Chatterton, á la que fui en seguida á dar parte de lo ocurrido. Margarita, al verme entrar solo, al momento se figuró que alguna desgracia le habia sucedido á Percy, y toda azorada, me instó para que la dijese la verdadera causa que le impedia volver á su casa á la hora de costumbre.

Yo traté de calmar su ansiedad, asegurándole que no habia vuelto á ver á lord Elmsdale desde el altercado en el Museo; pero todo fué en vano, y la pobre niña, no acostumbrada á tan violentas conmociones, cayó al suelo casi muerta con un horrible ataque de nervios. La misma señora de Chatterton, aunque no tenia conocimiento del lance de aquella tarde, se alarmó mucho cuando pasaba la hora de comer vió que no paracia, y me conjuró para que le hablase con toda franqueza, si algo sabia, sobre la inusitada tardanza de Mortimer. La referí lo que el mozo del café me habia dicho y las sospechas del mis-

mo de que hubiese ido arrestado por deuda al poder de un acreedor.

—¿Cómo; otra vez ha vuelto á las andadas? exclamó la señora de Chatterton manifestando bien á las claras el disgusto y la estrañeza que semejante noticia le causaba.

Yo la tranquilicé diciéndola que tal vez seria por el pagaré de lord Elmsdale, de quien habia salido fiador, y que aquel libertino se resistiria á pagar.

La buena mujer no pudo comprender cómo cabia tanta bajeza en el corazón de un caballero.

—¿Y permitira, decia, que sufra su amigo por una deuda que no ha contraido? ¿Puede haber en el mundo hombre mas inmoral ni mas desaturalizado?

Una carta que de allí á poco recibimos de Percy, escrita en la cárcel vino á confirmar mis sospechas, y á probar á la señora Chatterton que aun hay quien deshonor de una manera tan villana su dignidad y sus timbres de nobleza.

—¿Cuánto es lo que debe? preguntó la señora de Chatterton.

—Cuatrocientas setenta libras, contesté; al menos esa era la cantidad de que en el pagaré que se estendió á mi vista se confesaba deudor lord Elmsdale.

—Yo le proporcionaré esa cantidad para que salga libre de la cárcel en que tan injustamente se haya preso.

tos de la insurreccion se mantuvieron fieles, fácilmente se comprenderá que la situación sigue siendo grave, muy grave para las autoridades británicas. El próximo correo, que de un día á otro debe llegar á Marsella, traerá indudablemente comunicaciones interesantes, por las que sabremos con alguna mas seguridad el verdadero estado de aquel país, donde reina un sacudimiento que causará no pocos disgustos á la Gran Bretaña.

—El nuncio de Su Santidad en la corte del Brasil monseñor Massoni, arzobispo de Edesa, ha muerto de la fiebre amarilla.

—Hasta ahora lleva consumidos Inglaterra en sus guerras de China y Persia cincuenta millones de reales.

—La futura esposa del rey D. Pedro V de Portugal pertenece á la rama católica de la casa real de Prusia. Es la hija mayor, y el segundo en orden de los hijos del príncipe Carlos Antonio de Hohenzollern Sigmaringen, que abdicó el 7 de Diciembre de 1849 en favor del rey Federico Guillermo IV de Prusia, y recibió por real decreto de 20 de Marzo de 1850 el título de alteza y las prerrogativas de príncipe segundo de la casa real. El príncipe es además propietario del regimiento 24 de infantería, teniente coronel y comandante de la división decimacuarta, cuyo cuartel general reside en Dusseldorf, donde habita aquel con su familia. Su hija la princesa Estefania Federica Wilhelmina Antonieta, nació el 15 de Junio de 1837, y por su madre la princesa Josefina Federica Luisa, nieta del difunto gran duque de Baden, Carlos Luis Federico, y de la gran duquesa viuda Estefania de Baden.

El rey de Portugal nació el 16 de Setiembre de 1837. Parece que la época del matrimonio se ha fijado para el mes de Setiembre próximo.

Se asegura que el príncipe Alberto de Sajonia Coburgo, esposo de la reina de Inglaterra, es el que ha servido de persona intermedia en la negociacion de ese matrimonio, cuyo anuncio ha sido acogido con gran satisfacción en Portugal.

—Con motivo de haberse trasladado á Roma á fines de 1856 el obispo de Warten, para efectuar algunas investigaciones científicas, el P. Theiner, prefecto de los archivos del Vaticano, le proporcionó todas las actas y documentos del concilio de Trento, que no han visto aun la luz pública. Monseñor Roscovani, hablando del mucho interés de tales escritos, estimuló vivamente al P. Theiner para que los publicase, y este presentó con tal motivo una memoria al Santo Padre, que aprobó la idea y nombró una comisión encargada de examinar el negocio. El informe de la comisión ha sido favorable en todos sus puntos, y la publicacion es cosa decidida: con este motivo se restablecerá la imprenta del Vaticano. La publicacion comprenderá dos partes: la primera compuesta de tres volúmenes en folio, contendrá el *Diarium* completo del concilio de Trento y las originales: la segunda, también distribuida en tres volúmenes en folio, contendrán las correspondencias de los nuncios apostólicos, de los soberanos, de los obispos, y una porción de documentos de mucho interés.

—En la antigua Cartago han sido descubiertas las ruinas del famoso templo de Dido, con varias preciosidades.

—La enfermedad epidémica que hace seis meses aflige á los habitantes de Montevideo, no decrece por desgracia. Las correspondencias de aquel país, al mismo tiempo que condenan la conducta del gobierno por el punible abandono en que ha dejado á la capital, hacen los mayores elogios de la sociedad filantrópica, compuesta únicamente de extranjeros, entre los

cuales sigue haciéndose notar nuestro digno compatriota D. José Miguel Giménez, profesor de sanidad de la armada, la dotacion en la goleta de guerra española Cartagenera.

—Mr. Guizot va á publicar sus *Memorias políticas*, que formarán cuatro gruesos volúmenes. Dicese en Francia que están destinadas á producir gran sensacion por las revelaciones importantes que contendrán sobre hechos políticos y diplomáticos del último reinado.

—Europa importa anualmente 400 000.000 de kilogramos de café, procedente de diversos puntos del globo.

—El catedrático Martin ha practicado recientemente en Jena (Alemania) una operacion de trasfusion de la sangre, para salvar á una jóven que corria gran riesgo de perecer á consecuencia de una hemorragia. Un discípulo de aquel profesor ofreció la sangre de sus venas para aquel experimento, y el éxito mas satisfactorio ha coronado su ejemplo de abnegacion.

—Cartas de Roma dicen que Su Santidad habia llegado á Módena, de donde se dirigirá á Parma y á Florencia á pagar la visita al gran duque de Toscana. Nada ocurría en la capital del orbe católico, donde habian producido gran sensacion las intenciones de los mazzinianos en Italia. Se atribuía á esto la suspension de la amnistía que el Santo Padre iba á dar durante su estancia en Bolonia.

—Se acaba de comprar para la galería nacional de Londres el célebre cuadro de Pablo el Veronés, llamado La tienda de Dario. Lo pintó el gran artista para la familia Pisani, de Venecia, en pago de la hospitalidad que recibió en su casa, y ha sido vendido en 70.090 duros por el actual representante de aquella familia.

—Varios ensayos practicados por las tropas francesas en Argel, han demostrado que los meharis ó dromedarios blancos del desierto, pueden reemplazar perfectamente á los caballos para arrastrar la artillería. Dicese que el meharis, sin fatigarse demasiado, anda sesenta leguas al día; trota y galopa con gran celeridad, y encuan to á sobriedad tiene todas las cualidades del camello.

—Segun una correspondencia de la Fère, se están ensayando en aquel parque unos cañones de campaña de nuevo modelo, que presentan considerables ventajas sobre los usados hasta ahora. Su peso es mucho menor, la carga de pólvora la mitad de la ordinaria, y á pesar de esto, el tiro tiene mas alcance, hay mayor exactitud en la punteria y la accion de los proyectiles es mas destructora. Dicese si el emperador Napoleón que es persona inteligente en la materia, asistiría á las nuevas pruebas que se harían en su presencia, pues hasta ahora solo se han ejecutado delante de los generales del arma, vizconde de La Hitte y marqués de la Place, bajo la direccion de una comisión de oficiales de artillería.

—En una asociacion israelita establecida en Prusia existe un rabino muy estimado de todos los que la componen. Queriendo dicha asociacion dar al rabino una muestra de su agradecimiento por los servicios recibidos del mismo, acordó á propuesta de un mercader rico, regalarle un tonel de vino, y para que todos pudiesen contribuir á la ofrenda, se decidió que cada asociado llevase una botella de vino, y la vertiese en el tonel destinado para el regalo.

El rabino recibió con muestras de contento y gratitud la generosa ofrenda, y mandó guardarla con mucha precaucion en su cueva. Pero ¡oh dolor! cuando quiso probar el delicioso néctar, vió que se habia verificado un milagro diametralmente opuesto al de las bo-

das de Canaán: en lugar de vino no encontró mas que agua.

Sus honrados convecinos y amigos habian todos pensado individualmente que una botella de agua en tanta cantidad de vino pasaria desapercibida; pero desgraciadamente todos habian tenido la misma idea.

Gaceta.

—AL BAÑO.—Al Guadalquivir me voy, que resistir ya no puedo este calor que me abruma y que me va consumiendo. Bien haya la edad preciosa de aquellos holgados tiempos en que cada quisque andaba sin botas y sin sombrero, sin guantes y sin levita, sin corbatin ni chaleco. Entonces por esos mundos cada cual iba ligero á ocultarse en la espesura de un bosque de frutas lleno, y allí de frutas se hartaba sin desvanarse los sesos por querer saber noticias ó por ponerse embebecos. Direis que debo estar loco al celebrar unos tiempos tan sin cultura, tan rudos... porque al fin y al cabo, es cierto, entonces no se viajaba por los caminos de hierro y el mundo se estaba á oscuras á falta de reverberos, si la Luna no alumbraba las llanuras y los cerros. Mas basta de circunloquios: yo en rana ó pez me convierto, que anteayer *Keaumur* estubo á treinta y tres sobre cero: al Guadalquivir me voy á remojar el cerebro. Si ustedes quieren seguirme á la Rivera bajemos: vámonos al agua, patos; á bañarnos y *Lous Deo*.

—TRANSPORTE.—Tenemos entendido que desde los primeros dias del próximo mes de Agosto empezará sus expediciones desde esta ciudad á la villa de Espiel, un cómodo carruaje para asientos y encargos. Mucho celebramos que se empiece á hacer uso de la carretera de la Sierra, siquiera sea corto el tramo que hay concluido, para poner en mas rápida comunicacion aquellos pueblos con la capital.

—BIEN HECHO.—Se han dado las órdenes oportunas á las tiendas, y especialmente á los talleres de sastré, para que se lleven á efecto las disposiciones del bando publicado hace pocos meses sobre observancia de los dias festivos. Falta hacia este recuerdo.

—AUTÉNTICO.—Papá ¿qué tomará V. hoy? (preguntaba un niño á un caballero de industria en un café.) ¿Tomará V. un café?—No, hijo mio, hoy tomaré varias cucharillas.

—DOCUMENTO PARLAMENTARIO.—En el núm. 121 del Boletín Oficial de esta provincia se publica el dictámen de la comision encargada de darlo sobre el proyecto de ley para el arreglo del Notariado.

—SUSCRICION.—Concluye la relacion de las personas que han contribuido á hacer mas llevadera la desgracia de las 25 familias de otros tantos operarios de las fábricas del cáñamo que se hallan en la cárcel sufriendo una condena.

Suma anterior.	2523
D. Pedro Dueñas.	4
D. Francisco Gimenez Cidron.	4
D. Joaquin Aumente.	6
D. Teodoro de Sierra.	4
D. Juan Brouet.	4
D. Miguel Mateu.	4
D. Ramon del Pino.	6
D. Manuel Gonzalez.	4
D. Valentin Revuelto.	4
D. Angel Torres.	10
D. José Perez Chillón.	4
D. Juan Gandullo.	4
D. Angel Ferrer.	4
D. Rafael Merino.	10
D. Francisco Molina.	10

Hoy. Sta. Maria Magdalena, penitente.

Sta. Maria Magdalena, fue de Bethania, hija de Syr, y de Eucharía; opulentos por sus riquezas y poder. Tomó el sobrenombre de un castillo llamado Magdalen, que le usó en parte al morir sus padres. Era Magdalena viva de genio, de espíritu entusiasta, y corazón inclinado al placer y vanidad, por lo que sus padres trataron de sujetar su liviandad; pero ella no se avino con la vida morigerada. Pasaba sus dias en la disolucion y el placer cuando el Salvador la convirtió. Desde entonces renunció a cuanto poseía, fué de las más fervorosas discípulas de Cristo, siguiéndole en todas sus misiones apostólicas, sin abandonarle ni aun en el Calvario, siendo la primera a quien se apareció resucitado en pago de su amor. Viendo despues los judios las conversiones que hacia Magdalena y sus hermanos, les espusieron al mar en una nave desmantelada, que aboró milagrosamente a Marsella. A ocho leguas de la ciudad habia un desierto, donde se quedó Magdalena entregada a la contemplacion y penitencia. Al cabo de 30 años de la santa vida, la acabó con una preciosa muerte. Sobre la misma gruta que habito se edificó un templo donde yacó su cuerpo.

Hoy reza la Iglesia de la misma Sta. con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia parroquial de la Magdalena.

Los asociados a la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Nra. Sra. de la Luz, en Sta. Marina.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés: S. Pablo, S. Juan de la Cruz, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belén y pistoros en el Alcazar Viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 18 de Julio.—3 por 100 consolidado 58.50 y el interido 25.60.

Córdoba.—Precios de los granos el día 20. Trigo de 60 a 70. Cebada de 20 a 21. Habas de 90 a 100. Aceite dentro de la ciudad a 51. En los meninos a 42. Jabonblando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 52 cuartos libra en las carnicerías. Sevilla.—Trigo en la Alhondiga de 40 a 60. Cebada de 27 a 28. Aceite en la Calzada a 43; para consumo a 54.

Málaga.—Trigo de 58 a 75; Cebada de 29 a 34; Maiz de 46 a 50; Garbanzos de 100 a 150; Habas de 40 a 50; Yeros a 60; Alpriste de 100 a 112. Aceite a 47.

Granada.—Trigo de 19 a 27 rs.; Cebada de 31 a 36; Habas de 42 a 44. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernan Nuñez, Rambla y Montemayor. Entra todos los dias a las 3 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco, y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with 3 columns: Destination (De Córdoba a), Bna. Int. Omb., and Price. Rows include Cuesta del Espino, Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, and Aguilár.

Monturque. 28 22 17

Lucena. 53 26 20

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CÓRDOBA Y LUCENA.—Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENOS.

Table with 3 columns: Destination (De Córdoba a), Bna. Int. Omb., and Price. Rows include Cuesta del Espino, Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, and Lucena.

LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de trasportes y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

CARRIOS PARA ANTEQUERA.—Desde primero del próximo Julio se establece uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los miercoles por la tarde y de Antequera los sábados. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño, carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña, por D. Antonio Fernandez.

Silen para Malaga una vez en semana.

Los carruages que pertenecieron a D. Ramon Carnacho y se han estado despachando en Sevilla en el despacho de la Sevillana, han pasado al cargo de D. José de Aja y Compañía calle de Génova núm. 28.

En Córdoba se despachan por D. Alfonso Maroto, carrera del Puente núm. 70.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias pares a las 8 de la mañana, y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITA FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los dias pares a las 4 de la tarde, y salen los dias impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CÓRDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

ARRUALES DE CÓRDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

AVISOS.

ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1858 se arrienda el Cortijo de Montalvo situado en la campiña y término de esta Capital, con cabido de 215 fanegas de tercio, de la propiedad del Exmo. Sr. Marqués de Villaseca; y se oyen proposiciones en la Secretaría de S. E., en su casa Plazuela del Marqués núm. 3, donde se hallan de manifiesto las condiciones.

PERDIDA. De Casitas blancas se ha estraviado el dia 7 un buey cardoso algo cojo de una mano y además una vaca del mismo pelo con un becerro corniabierto, que se estravió en campo alto, de la propiedad de Rafael Gavilan, que vive en la calle de la Piedra escrita y se gratificará al que dé razon de ellas.

ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arriendan dos casas en esta ciudad, la una núm. 16 en la plaza de la Constitución lindera a la posada de la Palla, acabada de

obrar, pintada y acristalada, y la otra núm. 15 calleja de Cea. Su administrador D. Andrés Lasso de la Vega, vive calle de los Moros núm. 18.

PERDIDA. Al medio dia del 19 del corriente, se estravió un sombrerillo de la rueda de un carruage. Se ruega a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en casa del Exmo. Sr. Marqués de Cabriñana, calle de los Manriques, donde se le gratificará.

ARRENDAMIENTO DE UN GRANERO. Desde S. Juan próximo se arrienda un hermoso granero, calle de Lineros, núm. 30. Tiene la entrada por la Rivera. En el caso de que le acomode a algun forastero, puede contar con cuadra y habitacion. Su dueño vive en la misma casa.

VENTA. Quien quisiere comprar 700 fanegas de tierra de rastrojo y 170 de barbecho en el término de Fernan Nuñez para espigadero de cerdos ó de otra cualesquiera clase de ganados, con sus aguadros abundantes, que acuda a tratar con D. Gonzalo Crespo, vecino de la referida Villa. Se puede arrendar todo ó por suertes.

PERDIDA. En la huerta la Palma, pago de Valle Hermoso, término de esta ciudad, se han estraviado en la tarde del 18 del corriente dos borricos con las señas siguientes: uno cano, redondo de caderas, además de su hierro es ciclan; el otro rufo claro, las orejas hendidas por las puntas, el brazo derecho corbo; se suplica a la persona que sepa su paradero se sirva avisarlo a D. José Noquer, quien dará una gratificacion.

ARRENDAMIENTO. El de la Hacienda nombrada de la Tejera, situada en el término de Villaviciosa, desde San Miguel 29 de Setiembre venidero del corriente año. Las personas que quieran interesarse en él, podrán acudir a casa del Procurador D. Rafael de Espejo que vive calle de Santa Victoria núm. 3, donde están de manifiesto el pliego de su renta y condiciones para realizarlo.

ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda un granero en la calle de S. Bartolomé, casa núm. 41, esquina de la Plazuela del Vizconde. En la misma darán razon.

PLUMAS PARA ESCRIBIR. De Gatta, percha, de tres puntos, de acero de todas clases, de ave superiores, cocadas en cajas y de todo el largo. Sin contar superiores inglesas, y portaplumas desde 4 cuartos hasta 30 rs. En el despacho de este periódico calle de la Librería, núm. 1.

VENTA. Se vende la venta nueva llamada de Campo bajo, recientemente construida en la carretera de la Sierra, dista tres leguas de esta ciudad, se edificó a todo costo; tiene un gran patio adonde entran toda clase de carruages, tres cuadras que comprenden de 90 a 100 plazas, buen pajar, su descargadero, dos cuartos para pasajeros, otro para el ventero, con sus buenas alacenas, a la salida un pozo abundante con su pila de piedra, además tiene dos fanegas de tierra para sembrar. En la redaccion de este periódico darán razon.

PAPEL PARA CARTAS. De todos tamaños, desde el mas inferior hasta el superior fantasia con preciosos dibujos. Sobres para cada una de las clases de papel. Se vende en la calle de la Librería número 1.

CÓRDOBA.—1857. Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia-Tena, Editor, calle de la Librería núm. 1.